
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

COORDENAÇÃO         DO         PROGRAMA         DE         PÓS-GRADUAÇÃO         EM         CIÊNCIAS
FISIOLÓGICAS

-         PPGCF/CCS

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         QUINTA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         PROGRAMA         DE
PÓS-GRADUAÇÃO         EM         CIÊNCIAS         FISIOLÓGICAS         DA         UNIVERSIDADE
FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA         EM         17/07/2024

Ao(s)         dezessete         dia(s)         do         mês         de         julho         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         quatro,         às         nove         e

zero         minutos,         foi         realizada         no(a)         Google         Meet         a         quinta         sessão         ordinária         do(a)         Programa

de         pós-graduação         em         Ciências         Fisiológicas         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -

UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Leonardo         dos         Santos         (Presidente),         Andre         Soares

Leopoldo,         Beatriz         Nunes         Santos,         Fernando         Zanela         da         Silva         Areas,         Glaucia         Rodrigues

de         Abreu,         Ivanita         Stefanon,         Jose         Geraldo         Mill,         Livia         Carla         de         Melo         Rodrigues,         Lucas

Rodrigues         Nascimento,         Matheus         Cavatti         Santos,         Roger         Lyrio         dos         Santos,         Silvana         dos

Santos         Meyrelles,         Sonia         Alves         Gouvea         e         Valerio         Garrone         Barauna,         com         a(s)         ausência(s)

de         Dalton         Valentim         Vassallo,         Luiz         Carlos         Schenberg,         Nazare         Souza         Bissoli         e         Rita

Gomes         Wanderley         Pires,         com         a(s)         ausência(s)         justificadas         de         Alessandra         Simao         Padilha

e         Jones         Bernardes         Graceli.         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)

Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         Informado         da

implementação         das         bolsas         CNPq         para         o         discente         do         mestrado         Felipe         Fraga         do

Nascimento.         Para         o         doutorado         não         foi         implementada         bolsa,         pois         os         discentes         possuem

vínculo         empregatício.         INFORME         2:         Informado         ao         colegiado         que         após         a         visita         do

Diretor         do         CCS         -         Prof.         Helder         -         e         Diretor         de         infraestrutura         -         Guilherme         Mendonça         -

foram         resgatados         no         Lepisma         os         processos         antigos         referentes         aos         riscos         estruturais         do

prédio,         e         anexados         em         um         novo         processo         com         uma         carta         solicitando         urgência         e

declarando         que         a         coordenação         e         o         PPGCF         não         terão         quaisquer         responsabilidades         em

eventuais         acidentes,         visto         as         inúmeras         tentativas         de         tratativa         em         tal         sentido.         INFORME
3:         Foi         passado         palavra         ao         Prof.         Mill         para         falar         sobre         os         pedidos         de         credenciamento         de

novos         professores,         o         professor         Mill         informou         que         a         comissão         não         se         reuniu         por         motivo

de         férias         da         Profª         Alessandra,         que         é         uma         dos         membros         da         comissão.         INFORME         4:         Foi

informado         ao         colegiado         do         processo         referente         ao         recurso         à         reprovação         da         aluna         Suélica

de         Araújo         Guedes,         o         conselho         departamental         concorda         com         o         parecer         do         colegiado         do

PPGCF         e         manteve         a         reprovação         da         aluna.         A         discente         foi         informada         do         resultado         e         irá

entrar         com         recurso         na         câmara         de         pós-graduação.         INFORME         5:         Foi         informado         da

Portaria         normativa         Nº         09/2024         -         que         regulamenta         a         Resolução         CEPE/UFES/nº         80,         de         22

de         abril         de         2024         e         da         instituição         pela         PRPPG         de         uma         comissão         responsável         pelo

processo         de         heteroidentificação         dos         candidatos.         Conforme         a         portaria         após         as         inscrições

terá         que         ser         determinada         uma         data         no         cronograma         dos         editais         para         o         processo         de

heteroidentificação.         INFORME         6:         Informado         do         Projeto         Move         América         e         do         processo

de         liberação         dos         resultados,         a         previsão         de         inscrição         dos         alunos         é         entre         agosto         e

setembro.         INFORME         7:         Informado         a         respeito         do         ônibus         fretado         para         o         congresso

SBFis         (Caxambú-MG)         e         da         necessidade         de         confirmação         e         atualização         do         nome         dos
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participantes.         INFORME         8:         Foi         informado         da         necessidade         de         complementação         à

resolução         03/2024         do         PPGCF         -         da         implementação         de         bolsas         em         caso         de         acúmulo         de

bolsa         com         atividade         remunerada         -         para         que         contenha         parâmetros         gerais,         ou         seja,         nos

casos         que         não         possuam         vínculo         empregatício.         INFORME         9:         Informado         ao         colegiado         e

à         comissão         da         demanda         de         elaboração         da         resolução         de         recredenciamento.         PAUTA         1:

Homologação         da         ata         da         2ª         Reunião         ordinária.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         2:

Homologação         da         ata         da         3ª         Reunião         ordinária.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         3:

Homologação         da         ata         da         4ª         Reunião         ordinária.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         4:

Homologação         da         resolução         04/2024         que         estabelece         os         procedimentos         e         critérios         para

ingresso         e         credenciamento         de         docentes         ao         corpo         do         Programa         de         Pós-Graduação         em

Ciências         Fisiológicas.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         5:         Homologação         da         resolução

03/2024         que         estabelece         as         regras         para         concessão         de         bolsas         de         estudo         em         acúmulo         com

recebimento         de         vencimentos         para         discentes.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         6:

Homologação         da         indicação         dos         bolsistas         à         bolsa         do         CNPq.         Para         o         Mestrado         indicação

do         discente         Felipe         Fraga         do         Nascimento         como         titular         e         Daniele         Athaydes         da         Silva         como

suplente.         Para         o         doutorado         indicação         da         Tatiani         Andreatta         Subtil         como         titular,

entretanto         ela         declinou         por         já         possuir         um         cargo         público.         Decisão:         Homologado(a).

PAUTA         7:         Homologação         da         alteração         de         coorientação         da         mestranda         Mônica         Goldner

orientada         pelo         Prof.         Dr.         Leonardo         dos         Santos         que         passa         a         ser         coorientada         pelo         Dr.

Vinicius         Bermond         Marques.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         8:         Homologação         da

inclusão         de         coorientação         da         mestranda         Elizângela         Kuster         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Lucas

Rodrigues         Nascimentoe         que         passa         a         ser         coorientada         pela         Profª         Drª.         Cíntia         Helena

Santuzz.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         9:         Homologação         da         inclusão         de

coorientação         da         mestranda         Júlia         Karina         de         Oliveira         Maioli         orientada         pelo         Prof.         Dr.

Jones         Bernades         Graceli         e         que         passa         a         ser         coorientada         pelo         Dr.         Charles         Santos         da         Costa.

Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         10:         Homologação         da         inclusão         de         coorientação         da

mestranda         Amanda         dos         Santos         Nunes         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Jones         Bernades         Graceli         e

que         passa         a         ser         coorientada         pelo         Dr.         Charles         Santos         da         Costa.         Decisão:         Homologado(a).

PAUTA         11:         Homologação         da         inclusão         de         coorientação         da         doutoranda         Cidália         de

Fátima         Januário         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Jones         Bernades         Graceli         e         que         passa         a         ser

coorientada         pelo         Dr.         Charles         Santos         da         Costa.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         12:

Homologação         da         inclusão         de         coorientação         da         doutoranda         Flávia         Caroline         Faria         dos

Santos         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Jones         Bernades         Graceli         e         que         passa         a         ser         coorientada

pelo         Dr.         Charles         Santos         da         Costa.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         13:         Homologação

da         inclusão         de         coorientação         da         doutoranda         Jordana         Zanol         Fernandes         de         Oliveira

orientada         pelo         Prof.         Dr.         Jones         Bernades         Graceli         e         que         passa         a         ser         coorientada         pelo         Dr.

Charles         Santos         da         Costa.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         14:         Homologação         da

inclusão         de         coorientação         do         doutorando         Fabiano         Moura         Dias         orientado         pelo         Prof.         Dr.

Fernando         Zanela         da         Silva         Aras         e         que         passa         a         ser         coorientado         pelo         Prof.         Dr.         Renato

Campos         Freire         Júnior.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         15:         Homologação         da

prorrogação         por         mais         3         meses         do         prazo         de         defesa         da         doutoranda         Jéssyca         Aparecida

Soares         Giesen         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Roger         Lyrio         dos         Santos.         Prazo         Final         até

27/11/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         16:         Homologação         da         banca         de
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qualificação         do         doutorando         Edgar         Mendes         Souza         Wan         Der         Maas         orientado         pelo         Prof.

Dr.         Jones         Bernardes         Graceli.         Título:         “Validação         do         transplante         de         tecido         adiposo         branco

de         ratas         expostas         ao         tributilestanho         em         ratas         saudáveis         sobre         a         gênese         da         síndrome         do

ovário         policistico”.         Membros         Titulares:         Profª         Nazaré         Bissoli         e         Prof.         Leandro

Miranda-Alves         (UFRJ).         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         17:         Homologação         da

solicitação         de         dispensa         de         estágio         em         docência         do         discente         Vítor         Sampaio         Minassa

orientado         pela         Profª         Drª         Nazaré         Souza         Bissoli.         Relator         com         parecer         favorável:         Prof.         Dr.

Lucas         Rodrigues         Nascimento.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         18:         Homologação         do

relatório         final         do         estágio         em         docência         do         discente         Matheus         Cavatti         Santos         orientado

pela         Profª         Drª         Lívia         Carla         de         Melo         Rodrigues.         Relator         com         parecer         favorável:         Prof.         Dr.

Jones         Bernardes         Graceli.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         19:         Homologação         do

aproveitamento         de         créditos         das         disciplinas         do         mestrado         do         discente         Daniel         Sesana         da

Silva         orientado         pelo         Prof.         Dr.         André         Soares         Leopoldo.         Relator         com         parecer         favorável:

Relator         com         parecer         favorável:         Prof.         Dr.         Valerio         Garrone         Barauna.         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         20:         Apreciação         do         projeto         de         extensão         "Terapêuticas         não

farmacológicas         para         redução         dos         sintomas         vaso         motores         e         ansiedade,         e         melhora         do         sono

em         mulheres         na         menopausa"         contemplado         pelo         Edital         01/2024         -         PROEXT-PG/UFES,

de         Apoio         às         Ações         de         Extensão         na         Pós-Graduação         no         mbito         do         Programa         PROEXT-PG

(CAPES)         e         coordenado         pela         Profª         Drª         Gláucia         Rodrigues         de         Abreu         com         participação

das         Professoras         Dras.         Sônia         Alves         Gouvea         e         Lívia         Carla         de         Melo         Rodrigues         do         PPGCF

e         Professores         do         PPG         Bioquimica.         Relator         com         parecer         favorável:         Profª         Drª         Nazaré

Souza         Bissoli.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         21:         Apreciação         e

homologação         do         pedido         de         renovação         do         contrato         da         Profª         Drª         Ivanita         Stefanon         para

atuar         como         professora         e         pesquisadora         voluntária         de         acordo         com         as         resoluções         Nº

41/2011         do         CEPE/UFES         e         Nº085/2016         do         Conselho         Departamental         do         CCS.         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         22:         Homologação         da         aprovação         na         defesa         de         mestrado         da

discente         Júlia         Antonietta         Dantas         da         Silva         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Dalton         Valentim

Vassalo         no         dia         27/03/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         23:         Homologação         da

aprovação         na         defesa         de         mestrado         do         discente         Ramon         da         Silva         Pereira         orientado         pelo

Prof.         Dr.         Fernando         Zanela         da         Silva         Areas         no         dia         26/04/2024.         Decisão:         Homologado(a).

PAUTA         24:         Homologação         da         aprovação         na         defesa         de         mestrado         da         discente         Tháfanys

Sousa         Travezani         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Valério         Garrone         Barauna         no         dia         27/06/2024.

Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         25:         Homologação         da         aprovação         na         defesa         de

doutorado         da         discente         Rúbia         de         Souza         Armini         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Luiz         Carlos

Schenberg         no         dia         14/06/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         26:         Homologação         da

aprovação         na         qualificação         de         mestrado         da         discente         Mônica         Goldner         orientada         pelo         Prof.

Dr.         Leonardo         dos         Santos         no         dia         28/06/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         27:

Homologação         da         aprovação         na         qualificação         de         doutorado         do         discente         Edgar         Mendes         S

Souza         Wan         Der         Maas         orientado         pelo         Prof.         Dr.         Jones         Bernardes         Graceli         no         dia

04/07/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         28:         Divisão         do         PROAP:         proposta         de

retirar         a         cota         de         R$         5         mil         para         consumo/gases         gerais,         e         remanejar         para         uso         de         reembolso

(opção         1         para         alunos         ou         opção         2         para         professores)         -         seja         para         reembolso         de         diárias,

inscrições,         ou         auxílio         para         alunos,         ou         finalidade         que         cada         professor         indicar.         Os
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professores         votaram         a         favor         do         remanejamento         para         os         docentes,         a         comissão         discente

votou         a         favor         do         remanejamento         com         destino         da         verba         para         os         discentes.         Aprovado         o

remanejamento         para         os         docentes.         Decisão:         Aprovado(a)         por         maioria.         PAUTA         29:

Informado         da         autorização         da         Fapes         para         implementação         do         doutorado         sanduiche         fora         do

período         proposto         para         a         única         aluna         interessada,         Tagana         Rosa         Cunha,         orientada         pelo

Prof.         Roger         e         da         apreciação         do         remanejamento         do         saldo         do         doutorado         sanduiche         para

pós-doutorado         e         transformação         em         cotas         de         6         parcelas         de         pós-doutorado.         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         30:         Deliberação         sobre         a         aquisição         dos         equipamentos         Proapex:

Ultrafreezer         e         gerador         e         definição         de         quantidade,         de         local         e         condições         de         instalação.         A

Profª         Silvana         questionou         sobre         a         necessidade         de         dois         geradores,         da         qual         o         coordenador,

Prof.         Leonardo,         respondeu         que         como         no         projeto         é         descrito         a         compra         de         dois

ultrafreezers,         a         compra         de         um         ou         dois         geradores         dependerá         se         os         ultrafreezers         ficarão

alocados         no         mesmo         espaço.         O         Prof.         Mill         orientou         por         definir         primeiro         o         local         a         ser

alocado         os         equipamentos,         que         precisa         ser         refrigerada         entre         18ºC         e         20ºC,         depois         definir         o

tamanho,         optar         por         comprar         de         marca         nacional         para         o         valor         da         manutenção         ser         menor         e

o         gerador         ser         com         motor         a         diesel         e         de         preferência         de         fabricação         nacional,         para         que         possa

ter         peças         de         reposição.         O         Coordenador         colocou         para         apreciação         a         proposta         da         comissão

do         espaço         físico         ficar         responsável         por         encontrar         o         local         para         instalação.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         31:         Sobre         a         necessidade         de         formatação         dos

textos         de         qualificação,         teses         e         dissertações         no         PPGCF.         O         Colegiado         foi         favorável         ao

estabelecimento         de         regras.         O         Prof.         Mill,         Prof.         Lucas         e         o         Matheus         da         comissão         discente

se         dispuseram         a         participar         da         comissão.         O         colegiado         foi         favorável         à         composição         da

comissão.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         32:         Informado         do         declínio         de         interesse         de

remoção         para         o         PPGCF         da         servidora         Camila         Luiza         Sena,         de         Alegre         e         com         formação         em

Química.         A         servidora         de         São         Mateus         e         com         formação         em         Bioquímica         ainda         possui

interesse.         A         Profª         Silvana         levantou         a         proposta         de         em         vez         de         um         técnico         de         laboratório

tenha         outro         servidor         técnico         administrativo         na         secretaria.         A         Profª         Sônia         sugeriu         que

fosse         feito         uma         consulta         ao         DGP         da         mudança         de         vaga         e         então         levar         ao         colegiado         para

deliberação         e         apreciação.         Decisão:         Aprovado(a)         por         maioria.         PAUTA         33:         O         Prof.

Roger         informou         ao         colegiado         do         curso         de         férias         e         do         ar-condicionado         do         auditório         do

PPGCF         que         parou         de         funcionar         e         a         ausência         de         empresa         de         manutenção         no         CCS.         O

coordenador,         Prof.         Leonardo,         colocou         para         apreciação         a         utilização         de         recurso         Proapex

para         manutenção         e         conserto         do         ar-condicionado         do         auditório         do         PPGCF.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente

agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Jessica         Ribeiro         da         Silva,

secretário(a)         do(a)         Programa         de         pós-graduação         em         Ciências         Fisiológicas,         lavrei         a

presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.

Vitória/ES,         17         de         julho         de         2024.

Leonardo dos Santos

(Presidente)
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Andre Soares Leopoldo

Beatriz Nunes Santos Fernando Zanela da Silva Areas

Glaucia Rodrigues de Abreu Ivanita Stefanon

Jose Geraldo Mill Livia Carla de Melo Rodrigues

Lucas Rodrigues Nascimento Matheus Cavatti Santos

Roger Lyrio dos Santos Silvana dos Santos Meyrelles

Sonia Alves Gouvea Valerio Garrone Barauna
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